



Comunicado de Prensa No. 10/166 (S)
ORIGINAL: INGLÉS
PARA SU PUBLICACIÓN INMEDIATA
24 de abril de 2010

Fondo Monetario Internacional
Washington, D. C., 20431, EE.UU.

Comunicado de la vigésima primera reunión del Comité Monetario y Financiero Internacional de la Junta de Gobernadores del Fondo Monetario Internacional

Bajo la presidencia del Dr. Youssef Boutros-Ghali, Ministro de Hacienda de Egipto
el 24 de abril de 2010

1. *Economía mundial.* Hay indicios alentadores de que la recuperación económica se está afianzando, pero persisten numerosos desafíos que es necesario enfrentar con un enfoque de colaboración. Seguiremos trabajando a fin de aplicar progresivamente las estrategias de salida que cada país necesita para dejar atrás las medidas de estímulo, teniendo en cuenta los diferentes ritmos de recuperación y los posibles efectos de contagio que puedan producirse entre los distintos países y regiones. Mantenemos el firme compromiso de implementar políticas que sean colectivamente coherentes con nuestras metas de lograr una economía mundial equilibrada y estable, una renovada creación de empleo y la estabilidad de los precios, y de evitar el proteccionismo en todas sus formas. Estamos firmemente comprometidos a asegurar la sostenibilidad de las finanzas públicas y abordar los riesgos de la deuda soberana. Solicitamos al FMI que siga reforzando sus actividades de supervisión de la evolución económica y financiera mundial y prestando asesoramiento en materia de políticas. Manifestamos nuestra satisfacción por el apoyo que el FMI brinda al Proceso de Evaluación Mutua del G-20, que debería servir de guía a los países miembros para alcanzar un crecimiento sólido, sostenible y equilibrado.

2. *Sector financiero.* Los problemas del sector financiero han sido un elemento clave de la reciente crisis. Fortalecer la regulación, la supervisión y la capacidad de resistencia en el ámbito financiero sigue siendo una tarea crucial que aún no se ha completado. Acordamos redoblar los esfuerzos para desarrollar un enfoque de colaboración coherente a fin de lograr un sistema financiero mundial estable que pueda apoyar la recuperación económica. Esperamos con interés el informe en el que se detallen los avances y las prioridades relativas a estos temas. Con el mismo interés esperamos la conclusión de los exámenes, en el marco del Programa de Evaluación del Sector Financiero, de los países cuyos sistemas financieros son de importancia sistémica. Apoyamos la labor continua encaminada a trazar un perfil de los riesgos sistémicos y de los canales de transmisión, y quedamos a la espera de un informe sobre la manera de subsanar las deficiencias de los datos; también respaldamos el análisis de un posible modelo voluntario de divulgación de datos financieros basado en consultas de amplio alcance, teniendo en cuenta las circunstancias de cada país. Esperamos con interés la oportunidad de examinar el trabajo del FMI sobre diversas posibilidades para que el sector

financiero contribuya de manera equitativa y sustancial a sobrellevar la carga del apoyo estatal extraordinario, reduciendo a la vez la toma de riesgos excesivos, ayudando a promover la igualdad de condiciones y respetando las circunstancias propias de cada país.

3. *Países de bajo ingreso.* Expresamos nuestra satisfacción por la recuperación económica observada en muchos países de bajo ingreso, que refleja el fortalecimiento de sus marcos de política macroeconómica, la adopción de medidas eficaces y el respaldo de la comunidad internacional. Agradecemos a los países miembros que han comprometido recursos adicionales para préstamos y subvenciones a fin de otorgar financiamiento concesionario y pedimos a otros donantes que también contribuyan a este fin. Aplaudimos la reciente adopción del marco para facilitar la movilización de recursos para otorgar préstamos en condiciones concesionarias a los países de bajo ingreso. Esperamos con interés la consideración por parte del FMI de propuestas para suministrar un alivio excepcional de la deuda a los países afectados por catástrofes y, en ese contexto, la propuesta de sumarse a los esfuerzos internacionales para reducir la deuda de Haití.

4. *Reforma del FMI.* Nos comprometemos a acelerar nuestra labor para reforzar la legitimidad, credibilidad y eficacia del FMI, reformando el régimen de cuotas y la estructura de gobierno y modernizando sus funciones en materia de supervisión y financiamiento.

- *Reforma de las cuotas y otras reformas de la estructura de gobierno.* Instamos a todos los países miembros a otorgar sin demora su consentimiento para la reforma de 2008 sobre el régimen de cuotas y representación. Nos comprometemos a llevar a término la revisión de las cuotas antes de enero de 2011, conforme a los parámetros acordados en Estambul, y a llevar adelante paralelamente las otras reformas de la estructura de gobierno. Tomamos nota del informe del Directorio sobre los avances en el tema de las cuotas y la estructura de gobierno, y tenemos la intención de seguir ocupándonos de manera activa de estos asuntos. Volveremos a analizar este tema durante las Reuniones Anuales, y tal efecto solicitamos que se aceleren las importantes tareas aún pendientes relacionadas con toda la gama de reformas del régimen de cuotas y la estructura de gobierno, incluidas el proceso de selección de la gerencia, la participación de los ministros, la composición y el tamaño del Directorio, el número de votos que constituyen mayorías y la diversidad del personal. Celebramos el acuerdo en torno a los Nuevos Acuerdos para la Obtención de Préstamos. Esperamos con interés la plena implementación del nuevo modelo de ingresos, celebramos el inicio de las ventas de oro por parte del FMI e instamos a todos los países miembros a otorgar sin demora su consentimiento para la reforma de 2008 sobre la ampliación de la autoridad de inversión del FMI.

- *Mandato.* Elogiamos los intensos esfuerzos del FMI en respuesta a las necesidades de los países miembros para hacer frente a las consecuencias de la crisis. Esta ha puesto de relieve la importancia de reforzar el análisis de los riesgos y los vínculos sistémicos, evitar el riesgo moral y responder a las crisis de este tipo, según sea necesario, con una cantidad suficiente de recursos provenientes de las cuotas o de otras fuentes y con servicios adaptados a las circunstancias y sujetos a las salvaguardias adecuadas. En tal sentido, aplaudimos las importantes tareas sobre el mandato y las responsabilidades del FMI con respecto a la supervisión, la concesión de préstamos y la estabilidad del sistema monetario y financiero internacional. Instamos a que se entable un debate pleno y abierto con miras a fortalecer la

eficacia del FMI en estos ámbitos, analizando, sobre todo, las formas de mejorar la focalización y la eficacia de la supervisión, las medidas de prevención de crisis y las opciones para mejorar la red mundial de protección financiera sobre la base de incentivos apropiados. Solicitamos al FMI estudiar opciones de política que promuevan la estabilidad a largo plazo y el funcionamiento adecuado del sistema monetario y financiero internacional. Mientras tanto, hacemos un llamado al FMI para que refuerce aún más la supervisión, por ejemplo, centrando más su atención en las cuestiones macrofinancieras, en los flujos de capital y en los riesgos sistémicos y los efectos de contagio. Pedimos a los países miembros que cumplan sus obligaciones en el marco del Artículo IV del Convenio Constitutivo. Esperamos con interés la oportunidad de examinar en nuestra próxima reunión un informe sobre los avances concretos logrados en estos ámbitos.

5. *Próxima reunión del CMFI.* La próxima reunión del CMFI se celebrará en la ciudad de Washington el 9 de octubre de 2010.

LISTA DE ASISTENTES

Presidente

Youssef Boutros-Ghali

Director Gerente

Dominique Strauss-Kahn

Miembros o suplentes

Olusegun O. Aganga, Ministro de Hacienda de Nigeria

Ibrahim A. Al-Assaf, Ministro de Hacienda de Arabia Saudita

Sultán N. Al-Suwaidi, Gobernador del Banco Central de los Emiratos Árabes Unidos
(Suplente de Obaid Humaid Al Tayer, Ministro de Estado de Hacienda de los Emiratos Árabes Unidos)

Ernesto Cordero Arroyo, Secretario de Finanzas y Crédito Público de México

Alistair Darling, Ministro de Hacienda del Reino Unido

José De Gregorio, Presidente del Banco Central de Chile

Maria van der Hoeven, Ministra de Hacienda Interina de los Países Bajos

(Suplente de Jan Kees de Jager, Ministro de Hacienda de los Países Bajos)

James Michael Flaherty, Ministro de Hacienda de Canadá

Timothy F. Geithner, Secretario del Tesoro de Estados Unidos

Naoto Kan, Ministro de Hacienda de Japón

Erkki Liikanen, Gobernador del Banco de Finlandia

(Suplente de Jyrki Katainen, Ministro de Hacienda de Finlandia)

Aleksei Kudrin, Viceprimer Ministro y Ministro de Hacienda de la Federación de Rusia

Christine Lagarde, Ministra de Economía, Hacienda y Trabajo de Francia

Mohammed Laksaci, Gobernador del Banco de Argelia

Guido Mantega, Ministro de Hacienda de Brasil

Hans-Rudolf Merz, Ministro de Hacienda de Suiza

Ahmad Husni Mohamad Hanadzlah, Ministro de Hacienda II, Malasia

Duvvuri Subbarao, Gobernador del Banco de Reserva de India

(Suplente de Pranab Mukherjee, Ministro de Hacienda de India)

Magloire Ngambia, Ministro de Hacienda, Comercio, Industria y Turismo de Gabón

Guy Quaden, Gobernador del Banco Nacional de Bélgica

(Suplente de Didier Reynders, Viceprimer Ministro y Ministro de Hacienda de Bélgica)

Joerg Asmussen, Secretario de Estado, Ministerio Federal de Hacienda de Alemania

(Suplente de Wolfgang Schäuble, Ministro de Hacienda de Alemania)

Giulio Tremonti, Ministro de Economía y Hacienda de Italia

Jeung-Hyun Yoon, Ministro de Estrategia y Hacienda de Corea

Zhou Xiaochuan, Gobernador del Banco Popular de China

Observadores

Ahmed bin Mohammed Al Khalifa, Presidente del Comité para el Desarrollo
Mohammad Alipour-Jeddi, Jefe del Departamento de Estudios Petroleros de la Organización
de Países Exportadores de Petróleo (OPEP)
Jaime Caruana, Gerente General del Banco de Pagos Internacionales (BPI)
Mario Draghi, Presidente del Consejo de Estabilidad Financiera
Philippe Egger, Subdirector de la Oficina del Director General de la Organización
Internacional del Trabajo
Ángel Gurría, Secretario General de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo
Económicos (OCDE)
Pascal Lamy, Director General, Organización Mundial del Comercio (OMC)
Yuefen Li, Directora de la Sección de Deuda y Financiamiento para el Desarrollo de la
División de Estrategias de Desarrollo y Globalización de la Conferencia de las
Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD)
Olli Rehn, Comisario de Asuntos Económicos y Monetarios de la Comisión Europea
Jomo Kwame Sundaram, Subsecretario General para el Desarrollo Económico,
Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, Naciones Unidas
Jean-Claude Trichet, Presidente del Banco Central Europeo (BCE)
Robert B. Zoellick, Presidente del Grupo del Banco Mundial